
令和５年度 国分寺中学校 学校だより 第11号（12月22日）

いしずえ 発行者：塩沢建樹

学校教育目標
・意欲をもち 自主的に学習する生徒
・人と郷土を愛し 進んで奉仕する生徒
・健康で はつらつとした生徒

≪幼稚園体験実習、幼児と触れ合おう！≫
1１月２０日(月)～30日（木）に第３学年の家庭科の授業にお

いて、クラスごとに幼稚園体験実習を認定こども園愛泉幼稚園
で行いました。授業で製作したおもちゃを持参して年少、年中、
年長の各教室に分かれて活動しました。幼稚園に到着した時、
生徒達は緊張していた様子でしたが、幼児達のあどけない笑顔
に和まされ、おもちゃの説明をしたり、一緒に遊んだりして貴
重な体験をすることができました。最後は、園庭で一緒に遊
び、さらに仲良くなる事ができました。帰り際にはハイタッチを
してお別れをしました。この体験を通して、保育の意義や幼児の支援について、学ぶ事ができたと思いま
す。幼稚園関係者の皆様には、貴重な体験をさせていただき、たいへん感謝しております。

≪震災学習、理想社会の実現を目指す！≫
1１月28日(火)に第2学年が「ふくしま語り部ネットワーク」の宗像涼さんに来てい

ただき「あの日私たちは～東日本大震災・原子力災害から学ぶこと～」という演題で
講演をしていただきました。被害状況、復興状況、被災した人々の暮らしや思い、福
島の未来と課題などについて、プレゼンテーションで写真等を示しながら具体的に話
していただきました。講演を通して、被害状況や被災者の体験を知ることで平和を追
求し、理想社会の実現を目指す気持ちが育まれたと思います。学年を代表して、村上
とわさんが「どんな困難があっても福島の人々のように人とのつながりを強くもち、
協力し合い、困難を乗り越えていこうと思います。」と感謝の言葉を伝えました。ご家庭でも災害等に対し
て、いかに備え行動するか話題にしていただければと思います。

≪生徒会選挙、みんなの生徒会！≫
1１月29日(水)に令和５年度生徒会役員選挙立会演説会及び選挙を実施しました。

立会演説会は、４年ぶりに対面で行いました。最初に生徒会長の齋藤京子さんと選挙
管理員長の福田彩那さんから話があり、その後1年生5名、2年生５名の候補者が演説
をしました。候補者全員が学校生活を前向きに考えた素晴らしい演説でした。立会演
説会の後、体育館の後方に設営された投票所で選挙を行いました。投票箱は、下野市
議事課にお借りした本物を使用しました。11月30日(木)の昼の放送で選挙結果を全
校生徒に知らせました。結果は、下記の通りです。
選ばれた生徒会役員と全校生徒が一緒になって、良き伝統を引き継いで、さらにみんなが気持ちよく

過ごせる学校にしていくことを期待しています。保護者の皆様もご支援よろしくお願いいたします。

役職 年組 氏名 役職 年組 氏名
会長 2-3 田 優 庶務・会計 2-４ 関 友里葉
副会長 2-1 藪井 菜結 庶務・会計 1-１ 上野 由佳莉
副会長 1-1 大山 紗良 庶務・会計 1-４ 齋藤 志穏
庶務・会計 2-３ 野澤 凛々香

≪校内駅伝大会、襷と気持ちをつなごう！≫
12月１日(金)に令和５年度校内駅伝大会を

国分寺運動公園及び周辺の農業用道路を使用
して実施しました。今回で4回目になる駅伝大
会は、天候に恵まれ絶好の駅伝日和になりまし
た。生徒達は、目的である「走ることを楽しみ学
級団結を図る」「健康の保持増進を図る」「目標
に向けて努力し達成感を味わう」を達成できま
した。全力疾走、全力応援でみんなで盛り上げ
て、思い出に残る駅伝大会にしてくれました。応援に来ていただいた保護者、地域の皆様には、生徒達へ
の温かい声援ありがとうございました。

＜校内駅伝大会：スタート＞

＜ハイタッチ＞＜おもちゃの説明＞

＜講話の様子＞

＜投票の様子＞

＜ゴールの様子＞＜第一中継所＞＜開会式：齋藤会長挨拶＞

＜駅伝大会のポスター＞



≪新入生オリエンテーション、一緒に学ぼう！≫
12月５日(火)に令和5年度新入生オリエンテーションを行いました。令和6年度

入学予定の新入生と保護者に来校してもらい、中学校の生活について、生徒会役員
が映像等を使って説明しました。最後に予定していた部活動の自由参観は、感染症
の拡大予防のため中止にしました。新入生の皆さんが4月に入学してくるのを心よ
りお待ちしております。

≪アンサンブルコンテスト、響け！復興のハーモニー！≫
１2月10日(日)に令和５年度第1６回県南地区アンサンブルコンテストが芳賀町民会館で開

催されました。中学校から９０グループ、高校から３３グループが出演しました。本校からは3グ
ループが出場しました。練習時間が充分に取れない中、気持ちのこもった演奏を聴かせてくれ
ました。今後ともご支援よろしくお願いいたします。

ジャンル 演奏曲 演奏者（プログラムより抜粋）

木管五重奏 ３つの琉球民謡 柿沼希々果、野澤凛々香、戸山裕翔、田村優乃介、篠崎睦斗

金管四重奏 薫風 関口紗綾、新山菜心、髙岩柚希、成川綾香

木管四重奏 ブリオングロード 藤木優羽、垣内愛生、村上とわ、額賀乙那

≪職業人の話を聞く会②、働くことの意義を考えよう！≫
11月21日(火)に続いて12月1２日(火)に2回目の職業人の話を聞く会を第1学年

において、実施しました。今回の講師は、獣医師の杉浦健夫様、看護師の渡辺道子
様、消防士の宇塚慧様、警察官の柿沼健志様、アイスバックス広報の関知樹様、新聞
記者の佐藤洋様、介護福祉士の永盛敦子様でした。前回同様どの講座も生徒達は、
目を輝かせて話を聴いていました。自分の夢や生き方について、改めて考える貴重
な機会になりました。ご家庭でも将来について話題にしてみてください。

≪租税教室、私たちの暮らしを考えよう！≫
12月1２日(火)に租税教室を第３学年において実施しました。講師は、税理士の鈴

木教之様でした。最初の１億円クイズでは、１億円の重さを体験しました。そして、税金
の種類、税金の使い道等について説明してもらいました。3年後に選挙権を与えられ
る生徒達にとって、税金について改めて考えるよい機会になりました。

≪自主公開授業研究会、探究と協同の学び！≫
12月13日(水)に東京大学名誉教授の佐藤

学先生を指導者にお招きして令和５年度自主
公開授業研究会を実施しました。県内外から
も20名の方に参加していただきました。
３、４校時に全授業を公開して、5校時は小

髙雅宙先生が焦点授業（数学：2年2組：「星形
多角形の先端の角の和を求め、規則性を調べ
よう」）を行い、全参加者で参観しました。
佐藤学先生から「生徒がよく学び合っていた」とお誉めの言葉をいただきました。講話では、「探究」と

「共同」をキーワードに子ども達が一人残らず学びの主役になるようご示唆をいただきました。今後も学
びのデザインやコーディネーションの具現化を図り、主体的に学ぶ生徒の育成に努めてまいります。

≪教育委員学校訪問並びに出前教育委員会≫
12月19日(火)に教育委員会訪問と出前教育委員会が国分寺中学校で開催されました。下野市教育委

員会から石﨑雅也教育長はじめ３名の教育委員さんと下野市教育委員会事務局から9名の方が学校を
訪問して授業参観をしたり、教職員と懇談会を行ったりしました。
いただいたご意見やご助言等を今後の教育活動に生かしてまいります。

≪世界人権週間、人権について考えよう！≫
12月４日（月）～10日（日）は「世界人権週間」でした。本校では、12月４日（月）～８日（金）のお昼の放

送で第2学年の代表5名が人権作文を発表しました。また、12月２１日（木）には「アンコンシャスバイアス
（無意識の偏見）」というテーマで人権集会を行いました。担当の飛田実紅先生と人権擁護委員の中川賢
一様が分かりやすく話をしてくれました。今後も生徒一人ひとりが様々な人権問題を誰かの問題ではな
く、自分の問題として捉え、お互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深められるよう支
援してまいります。ご家庭でも人権意識の高揚が図れるよう、ご支援いただければと思います。
★生徒の皆さんへ
一年の計は元旦にあり。自分自身の1年間を振り返り、新しい年を迎えるにあたり、気持ちも新たに目標をた

てて、2024年をスタートさせましょう。冬休み明け、皆さんの元気なあいさつ・笑顔を楽しみにしています。
学校だより「いしずえ」を学校のホームページに掲載しておりますので、ぜひご覧ください。
ホームページには各種情報も随時アップしていますので、ご覧ください。

URL http://www.school.shimotsuke.ed.jp/j_school/kokutyu/index.html

＜金管四重奏＞

＜説明の様子＞

＜授業の様子＞

＜消防士＞

＜指導助言・講話＞

＜１億円クイズ＞


